

7時間目

12月24日(火)

2学期終業式

●前回の復習●

「未来・将来は誰のもの？」
について話しました

アメリカ先住民の言い伝え
の話

17名から返信がありました・・・

- ・ 未来の子どもが平和になんの問題点も不自由もなく楽しく暮らせる地球を作っていくべきだと考えました。
- ・ 今叫ばれている気候変動対策などの「汚さない」ための取り組みはもちろん、返したときにもっときれいになっているように綺麗な音楽や絵などを「生み出す」ことも大事なのかなと感じました。

・今 僕たちが使っている全てのものは未来の人たちから借りているものだから**大切に正しく使っていかなければいけない**ことだとわかった

・今はお店で紙ストローやエコバッグの使用がすすめられています。本当に**環境を守っているのか疑問**に思います。地球温暖化はオゾン層が～とか、国連のSDGsが～など、あまり身の回りのものじゃないのでわかりにくいなと思いました。今度**個人的に調べようかな**と思います。

● 「本日の話」 ●

「ロンパ！ は必要？」

「論破」

議論して相手の説を破ること。
言い負かすこと。

母：「帰宅が遅くなるときには、
ちゃんと連絡しなさい」

子：「じゃあ、ママも遅くなると
きは何時に帰るとかどこに
いるとか細かく連絡してる
の？」

母：「・・・」

子：「はい、論破！」

- ・ この母子のやり取りから、皆さんはどんなことを感じますか？

WIN!



WIN!



自分の意見の正当性

自分の意見が正しい＝白

VS 戦い

相手の意見の非正当性

相手の意見が誤っている＝黒

白黒をはっきりさせることが
必要なことなのか？

『ハイキュー!!』 19巻
「第163話 月の輪」の中にある
烏野高校 月島 蛍 選手の言葉

僕がウシワカ(※牛島 若利 選手：日本三大エースの一人、U19日本代表選手)に 勝てるワケ
無いデシヨ

ー ただ

何本かは止めて やろうと
思っている だけ

「勝てるワケ 無いデシヨ」

→ 絶対に勝つ…「白」

○ 絶対に勝てない…「黒」

「何本かは止めて やろうと
思っている」

という言葉の中には…

「絶対に止める【白】」でも、
「絶対に止められない
【黒】」でもない

白と黒の間 →

グレー

☆本日の課題☆

1.月島 蛍 選手の言葉を、あなたはど
う思いますか？

2.今日の話聞いて考えたことを教
えて！

参考文献

「生き方がラクになる「ハイキュー!!」の言葉

内田若希・河津慶太 著 大修館書店

今回もClassroomで皆さんと意見交換したいと思います。「令和6年度 校長先生の授業」(classroom)のストリームから「質問」に答えてください。たくさんの方が今回の話を聞いて考えたことを教えてくれるとうれしいです。